

入江の里



学校教育目標：時をたいせつに 強みをいかし 和のある 米原小

本との出会い 「木のくせ組は人組 人組は人の心組」

来週から7月に入ります。山や川、びわ湖も夏の模様に変わり、そろそろ梅雨明けの声が待ち遠しい季節となってきました。四季は日本ならではの季節との「出会い」と言えます。

さて、私たちは毎日、様々な「出会い」を繰り返し、その「出会い」を通して色々なことを感じたり、考えたりしています。「出会い」は人生に大きな影響を与えていると言えます。人との「出会い」、自然との「出会い」、本との「出会い」、ものとの「出会い」など多くの「出会い」を通して、今の自分自身がつくられているのです。今回は、以前読んだ本との「出会い」についての話です。(奈良県：法隆寺五重塔)



今から、1300年以上前の飛鳥時代に立てられた法隆寺についての話です。法隆寺専属の宮大工、昭和最後の宮大工と言われた西岡常一(にしおかつねかず)氏の著書「法隆寺を支えた木」では……『法隆寺は、ほとんどがヒノキ材で、主要なところは、全て樹齢1000年以上のヒノキ材が使われていて、そのヒノキ材は、建てものとなって1300年を越えてもビクともしない。柱の特徴は、木が元々生えていた方角に使われている。南を向いた面は、そのまま南向きにして柱にする。』と書かれています。木が本来育った環境を大事にして、法隆寺という塔が組まれているのだと知りました。また、西岡氏の口ぐせで……『塔組(とうぐみ)は木組み、木組みは木のくせ組、木のくせ組は人組、人組は人の心組』という言葉があります。その意味は、法隆寺という塔を組むには、木のくせをつかむことが重要であり、木のくせをつかむには、宮大工の心を組むことが重要だと言うことです。宮大工の心を組むとは、一人ひとりの思いを感じとり、一致団結することです。

この本を通して感じたことは、米原小学校という491人で組む大きな塔は、一人ひとりの個性や心を組み合わせることが大事だと言うことです。木も人もそれぞれ個性があり、それをしっかりと理解して、個性をいかし、協力することが大切だと思いました。『塔を組むには、人の心を組む』これはまさに、本校の学校教育目標の「時をたいせつに 強みをいかし 和のある米原小」に当てはまる言葉だと思いました。

7 月・8 月の主な行事予定

7 / 3 (月) 4 (火) 5年生フーティングスクール
11 (火) 水泳指導最終日
13 (木)、14 (金)、18 (火)、19 (水)
1学期期末懇談会
19 (水) 学校安全リーダー会議、給食終了
20 (木) 1学期終業式・大掃除
21 (金) 夏季休業 (~8/27)

8 / 10 (木) 学校閉庁日 (~8/16)
19 (土) 愛校作業 (予備日 8/20)
28 (月) 2学期始業式
29 (火) 給食開始
30 (水) 登校班会議



まいばら町探検(2年生)

6月5日(月)2年生が、生活科の学習で地域に出かけました。地域の場所や人の役割をさがし、自分たちの生活との関わりや、地域の人々の思いに気づき、親しみや愛着をもって生活することをねらいとして、町探検を実施しました。町探検では、地域の建物や自然の様子を見てまわったり、地域の人にインタビューをしたりする活動をおこないました。

—児童の感想—

「グランマのしょうひんのつくりかたなどが、しれました。文さんでは、げきをするところとか、いろんなおへやのばしよをすることができました。」

(三輪真奈加さん)



学区探訪(3年生)

6月6日(火)3年生が朝妻筑摩方面に学区探検に行きました。今回は3回目で、最後の学区探検だったので、いつも以上に意欲的に学び、ノートにまとめることができました。探検後には、公園で3クラスが交わって楽しく遊ぶこともできました。

—児童の感想—

「朝づま・ちくまに行ったら、車が多かった。家も多く、田んぼも多かった。」

(小玉結菜さん)

「朝づま・ちくま方面は、田が多かったです。米原小学区のことをたくさん知れてうれしいです。」

(振角 晟さん)

「朝づま・ちくま方面に行って、そこは、食りょうをしゅうかくするために埋め立てたところだと知りました」

(酒井智也さん)



感動！ホールの子(5年生)

6月8日(木)、5年生がびわこホール音楽会に出かけました。素晴らしい施設と一流のオーケストラの演奏でクラシック音楽を堪能しました。午後は、草津市の琵琶湖博物館を訪れ、滋賀の自然と暮らしや歴史などを学びました。

—児童の感想—

「私は音楽鑑賞で『翼をください』という曲をうまく歌えてよかった。音楽鑑賞で歌っている人がすごく上手だったし、ヴァイオリンの人もすごく上手で、すごいと思いました。知っている曲もたくさん出てきて、すごく楽しかったです。」

(山岡由芽さん)



クリスタル・プラザ(4年生)

6月8日(木)4年生が長浜市のクリスタル・プラザの見学に出かけました。家庭から出されたゴミが、その後どのような経路をたどり、どのように処理されているかを知り、分別収集がゴミの処理や資源ゴミのリサイクルのために大切であることを学びました。また、施設や仕事に携わる人々の様子を見学することで、ゴミ問題に対する意識を高めることができました。

—児童の感想—

「こんなにたくさんのゴミが休みなく燃やされていることを知り、とてもおどろきました。私たちができる3R(リユース・リデュース・リサイクル)を進んでやらないと将来こわいことになると思いました。」



今年度の運動会について

今年度の運動会を9月30日(土)に予定しています。日程は、昨年度同様に半日開催(弁当なし)といたします。9月の熱中症対策における練習時間の確保や、当日のプログラムにおける子どもたちの体力を鑑みた結果、このようにさせていただきました。保護者様へは、改めて文書にてご案内させていただきます。